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济南天气

今天：晴，21℃～31℃

明天：晴，23℃～32℃

（济南气象台提供）

96706
读者热线

我 们 就 在 您 身 边

2014 . 8 . 9
星期六 今日济南

www.q lwb.com.cn

本本报报““帮帮帮帮团团””周周日日进进社社区区
首站走进省劳技宿舍，济华燃气上门服务

本报8月8日讯（记者 王
皇） 还在担心家里热水器漏
电？燃气具是否安全？阳台绿植
怎么养才好？齐鲁晚报“帮帮团”
携手爱心单位上门为您办事。欢
迎 爱 心 单 位 、社 区 拨 打 本 报

96706123热线报名。
为保证市民“话有地方说、

事有地方办，困难有人帮、问题
有人管”，从本周开始，本报携手
多个政府部门、企事业单位和公
益团体走进社区，帮市民解决生

活中的难题和困惑，办妥市民身
边的事儿。

省劳动技校宿舍里住了不
少老人，缴燃气费是个麻烦事
儿。本周日（10日）下午3点半，
山东济华燃气有限公司为“帮
帮团”打头阵，走进省劳动技
校 宿 舍 ，住 户 们 都 可 以 享 受

“上门服务”，再也不用担心绕
路去缴费了。除了可以现场缴
燃气费，济华燃气还将进行入
户安检、安全宣传和各类咨询

服务。
接下来的3周时间，本报“帮

帮团”将携市园林局的园林专业
技术人员进入社区，向市民介绍
绿植的栽培养护技术。市民将能
在家边学边养。另有济南供电公
司进社区进行用电宣传，流动电
费车上门收电费。

本报“帮帮团”将奔走于城
区各个社区，为您排忧解难。您
所关心的，就是我们关注的。衣
食住行、水电气暖、保健养生，我

们把服务送上门。您有什么事要
帮忙，都可来找我们反映，欢迎
社区与我们联系。

“帮帮团”现场搭建市民
和政府部门、企事业单位、公
益团体等单位沟通的平台，帮
助市民解决生活中遇到的难
题。本报在此特向政府部门、
企 事 业 单 位 、公 益 团 体 等 发
出邀请，与本报共同组织“帮
帮团”，为市民现场解难题、答
疑惑。

垃圾站是否合规

将重新鉴定

本报8月8日讯（记者 蒋龙
龙 实习生 王伟 郝志梅）
翡翠清河垃圾转运站的选址是否
合规，怎么回应市民的质疑？8日
上午，市规划局直属第三分局、历
城区城管局、翡翠清河开发商、翡
翠清河小区业主代表等举行座
谈。相关部门承诺，会根据相关法
规对垃圾站的选址进行鉴定。

5日，多位家住历城区翡翠清
河小区的居民向本报反映，紧挨小
区南侧将建设一处垃圾中转站，而
垃圾中转站紧贴着两座幼儿园。不
少居民担心垃圾中转站对小区儿
童造成影响，指责垃圾中转站的规
划不符合国家的相关法规。市规划
局直属第三分局承诺会联合相关
部门给居民一个全面说法。（见本
报8月6日C03版报道）

在座谈会上，翡翠清河业主
首先表示，2010年小区住房销售
的时候，规划图公示上并没有垃
圾中转站。没想到小区交房入住
后，“小区南侧要开建垃圾中转
站”。还有业主代表介绍，建设垃圾
中转站并不符合建设部在2006年的
标准，“离全福立交桥太近，而且北
侧紧邻一座幼儿园”。附近楼层较
低，垃圾中转站位于正南方，一旦
有味道就会弥漫整个小区。

在当天的座谈会上，业主代
表提出了他们的要求，“希望相关
部门能对垃圾中转站进行重新选
址建设。”也可采取其他办法解决
小区的垃圾处理问题。

历城区城管局相关负责人介
绍，根据国家相关法规，小区必须
配建环卫设施，而且根据济南市的
要求，“现在的垃圾中转站都是环
保、压缩、全密闭的。”关于该小
区的垃圾转运站选址问题，“城
管局并没有介入垃圾站的选址
问题，对垃圾站的建设可以提供
技术指导。”

市规划局直属第三分局相关
负责人表示，垃圾转运站在2010年
的确通过了规划审批。针对市民的
质疑，相关部门会根据法律法规，
找相关机构对垃圾中转站的选址
是否合规重新进行鉴定。“首先要
证明这个垃圾中转站不合理，才能
推翻，才能重新选址建设。”

针对居民质疑开发商有意隐
瞒垃圾转运站的地址，开发单位
负责人介绍，垃圾中转站的选址
建设经过了相关部门的审批。该
负责人还表示，自己并不清楚前
期销售的事，“回去之后，会和上
级领导汇报此事。”

本报记者 戚云雷

居民反映：

这不是搬来一个

“定时炸弹”吗

姜先生是建大花园的业
主，已经购买了三期在建的楼
盘。7日，他从业主QQ群里得
知蓝光煤气就要搬过来了，而
且选址与建大花园三期仅一
墙 之 隔 ，这 让 他 非 常 担 心 。

“青岛石化爆炸、兰州石化爆
炸、高雄燃气爆炸，看到这么
多爆燃事故，我们觉得蓝光搬
过来也成为我们身边的‘定时
炸弹’了，怎么能不害怕呢？”
姜先生表示。

“都说化工企业选址一定
要远离居民区，三年里我们这
儿相继建起了好几个大型小

区，有数十万居民，旁边还有山
东建筑大学的数万学生，蓝光
从奥体中心的居民聚集区搬过
来，不是又搬进了另一个居民
聚集区了吗？”居民徐先生对此
也非常不解。

据徐先生介绍，2011年他
就听说蓝光要搬到炼油厂南
侧，相关部门说“力争2012年前
搬迁完毕”，至今还是没见任何
动静，规划的那块空地仍是一
片荒芜。三年中，建大花园附近
建起了奥东花园、御府花园、中
建凤栖第等多个大型小区，几
年前规划的蓝光新址俨然处于
众小区的“包围”中了。

“其实我们就是不希望蓝
光搬过来，发生爆燃危险是一
方面，有时候还会放出很臭的
气体，太影响我们的正常生活
了。”居民徐先生说。

居民姜先生的一个朋友本

打算在建大花园买房，听说蓝
光要搬过来，就直接放弃了这
个打算，“毕竟谁也不想跟这么
大一个‘定时炸弹’挨着住。”姜
先生称。

公司回应：

搬迁已完成评估

新址正在筹建

8日下午，记者来到位于奥
体中路的济南蓝光煤气公司。
针对搬迁进度问题，蓝光煤气
的负责人池先生表示，虽然搬
迁2012年就立项了，但中间的
审批过程比较复杂，目前搬迁
项目已完成相应的安全评估，
灌装基地也已制定了搬迁规
划，正在筹建当中。

“我们将灌装基地搬迁到
炼油厂附近，是经过市规划局、
国土局、地震局、环保局、市政

公用事业局等多个相关部门前
期实地考察，并充分考虑到城
市整体规划、安全消防、环境保
护等方面的要求，严格按照国
家有关政策、法规的要求。”池
先生表示。

记者从蓝光煤气和济南市
政公用事业局网站了解到，搬
迁项目目前已完成相应的安
评、环评等安全评估，新厂址拟
建在世纪大道以南、凤岐路以
西、长岭山北麓，“已制定了搬
迁规划，正在筹建当中”。

针对建大花园业主提出的
新厂址引起居民恐慌，池先生
解释说，新厂址目前只是一
块空地，空地的边缘不等于
是基地建筑的边缘，新基地
的设备肯定不会建在路边，
要隔出很长一段距离，而且
完全符合国家相关规定，周
围居民不必担心。

蓝蓝光光煤煤气气迁迁址址引引居居民民担担忧忧
公司回应称新址建设合法合规，已完成安全评估

位于世纪大道和凤岐路交叉口的蓝光煤气新厂址，目前仍是一片荒地。 本报记者 戚云雷 摄

追踪报道

“听说蓝光煤气要搬到炼油厂附近了，到底是不是真的啊？”近日，住在凤岐路建大花园
的居民徐先生称，最近有消息说蓝光煤气就要搬迁到建大花园附近了，小区业主群里都炸了
锅，但大家拿不准消息的真实性。记者从蓝光煤气和济南市政公用事业局了解到，该搬迁项
目目前已完成相应的安全评估，正在筹建当中。


	C01-PDF 版面

